



К вопросу о понимании цифровых финансовых активов

Цареградская Юлия Константиновна,

доцент кафедры гражданского и арбитражного процесса (Одинцовский филиал) Московского государственного института международных отношений (университет) МИД Российской Федерации (МГИМО МИД России), доктор юридических наук, доцент
ukmsal@mail.ru

Цель. В условиях развития цифровых технологий актуализируется вопрос существования и правового регулирования цифровых финансовых активов. В современной законодательной практике отсутствует единообразие терминологии данных отношений, в связи с этим особую актуальность приобретает рассмотрение возможности использования разных терминов от цифровой валюты до цифровых прав. В статье анализируются разные подходы к определению понятий, связанных с цифровыми финансовыми активами, предлагаемые специалистами, работающими не только в области права, но и экономики, поскольку важно учитывать возможность отражения цифровых активов в рамках бухгалтерского учета. В ходе исследования использовались как общенаучные, так и научно-научные **методы:** научная абстракция, системный, логический, анализа и синтеза, сравнительно-правовой и формально-юридический. Делаются **выводы** о том, что: 1) в результате многочисленных обсуждений правового регулирования цифровых финансовых активов государство определилось с терминологией в данных отношениях; 2) по мнению автора, наиболее удачным термином является понятие «цифровые финансовые активы», поскольку термин «актив» является используемым в российском законодательстве, в частности инвестиционном и налоговом; 3) российская практика правового регулирования использовала опыт зарубежных стран по внесению изменений в существующее законодательство, в частности в гражданское, расширив перечень объектов гражданских правоотношений. **Научная и практическая значимость** проведенного исследования заключается в том, что оно позволяет критически осмыслить существующие проблемы регулирования данных объектов, а также способствует развитию теоретических направлений по данной теме и формированию учебных материалов, посвященных цифровой экономике.

Ключевые слова: криптовалюта, финансовое право, финансовые активы, цифровые права, токен, цифровая экономика, бухгалтерский учет, регулирование, цифровые финансовые активы.

On Understanding of Digital Financial Assets

Tsaregradskaya Yulia K., Associate Professor of the Department of Civil and Arbitration Procedure (the Odintsovo Branch) of the Moscow State Institute of International Relations (University) of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation (MGIMO University), LL.D., Associate Professor

Purpose. In the context of the development of digital technologies, the issue of the existence and legal regulation of digital of financial assets is being updated. In modern legal practice, there is no uniformity in the terminology of these relations, so it is especially important to consider the possibility of using different terms from digital currency to digital rights. The article analyzes various approaches to defining the concept of cryptocurrency offered by specialists working not only in the field of law, but also in economics, since it is important to consider the possibility of reflecting digital assets in accounting. In the course of the research, both General scientific and private scientific **methods** were used: scientific abstraction, system, logical, analysis and synthesis, comparative legal and formal legal. **Conclusions** are made that: 1) as a result of numerous discussions about the legal regulation of digital of financial assets, the state has decided on the terminology in these relations; 2) according to the author, the most successful term is the concept of “digital financial assets”, since the term “asset” is used in russian legislation, in particular investment and tax; 3) russian legal practice has used the experience of foreign countries when making changes to existing legislation, in particular in civil, expanding the list of objects of civil legal relations. **Scientific and practical significance.** This research allows us to critically understand the existing problems of cryptocurrency regulation, as well as contributes to the development of theoretical directions on this topic and the creation of educational materials dedicated to the digital economy.

Keywords: cryptocurrency, financial law, financial assets, digital rights, token, digital economy, accounting, regulation, digital of financial assets.